
 
 

 
Frage an Bürgermeister Mag. Siegfried Nagl 

in der Gemeinderatssitzung vom 14. Mai 2020 
eingebracht von Sabine Reininghaus 

 
 

 
Betrifft:  Leerstände in Grazer Einkaufsstraßen  

SOS-Ruf aus der Annenstraße 

Die Rettungspläne der Stadtpolitik zur Eindämmung des Geschäftesterbens in der Herrengasse, 
verfolge ich mit großem Interesse. Acht Leerstände reichen, um im Gemeinderat  Alarmstimmung 
auszulösen und dies nicht zu Unrecht.  

Schließlich verderben Leerstände das Stadtbild und führen zu einer Abwertung des 
Wirtschaftsstandortes Graz.  

Die Annenstraße, die einst neben dem Stadtzentrum das Herz des innerstädtischen Konsums war, 
verzeichnet 23 Leerstände, wobei uns in Kürze durch die Insolvenz des Schuhhauses Baumgartner 
noch 2 weitere ins Haus stehen könnten (Stand 10.Mai 2020).  

Ein Aufschrei der Grazer Stadtregierung ist, zumindest was die Annenstraße betrifft, nicht erfolgt. Als 
Folge der Covid-19 Pandemie sind weitere Geschäftsschließungen zu befürchten und es wird 
vermutlich weitere Hilfen für Unternehmen seitens der  Stadt Graz brauchen, damit uns die Wirtschaft 
nicht weiter wegbricht. 

Maßnahmen wie Mietförderungen oder etwa das Verschenken von City-Gutscheinen als Umsatzturbo 
für Gewerbetreibende, sind ein erster Schritt, um dieser Entwicklung gegenzusteuern.   

Ein Sparkurs könnte jetzt unangenehme Folgen für Wirtschaft und Arbeitsmarkt bringen und ich 
ersuche alle Anwesenden, schauen Sie auf die Wirtschaft, schauen Sie auf die aktuellen 
Arbeitslosenzahlen und schauen Sie sich bitte auch mal das  enorme Geschäftesterben in der 
Annenstraße genauer an.  

Ich wohne und arbeite in der Annenstraße, ich kenne jeden Winkel hier und möchte an Sie den Appell 
richten:  Bitte unterstützen Sie mich dabei, die Annenstraße nicht sterben zu lassen! 

Sehr geehrter Herr Bürgermeister Nagl, können Sie sich vorstellen, den  
Wirtschaftsstandort Graz, auch in den Bezirken zu fördern und können Sie 
sich explizit vorstellen, dringend notwendige Maßnahmen zu ergreifen, die 
geeignet sind, in der Annenstraße eine wirtschaftliche Initialzündung 
herbeizuführen.    

Potential ausreichend vorhanden! 
 


